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 LA "VALLÉE DE LA BATTERIE" 
ÉLECTRISE LE DOUAISIS !

Amazon a fêté ses 10 ans 
à Lauwin-Planque !

Comment l'Agglo œuvre pour la 
naissance du Royal Mirabeau

O'Saturne, la brasserie qui  
gravite autour d'Orionis
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79E FOIRE EXPOSITION RÉGIONALE 
Cette année encore, DOUAISIS AGGLO présentait 
son stand à la Foire Exposition Régionale de Douai. 
Pour cette 79ème édition, ce stand était dédié aux 
équipements culturels, sportifs et de loisirs. Les parrains 
du Boulodrome du Douaisis, Philippe Quintais et 
Damien Hureau, ont profité de leur venue sur le stand 
pour faire la rencontre de Cadou, la mascotte de Loisiparc. 
L'inauguration du stand fut aussi l'occasion de dévoiler le 
nom de la future patinoire : Polarys. 

SIGNATURE DE L'ACTE DE VENTE 
DES TERRAINS DE L'AGGLO À AESC 

Le 26 septembre, DOUAISIS AGGLO et AESC France 
ont signé l’acte de vente des terrains sur lesquels 

la gigafactory y construit sa première usine de 
batteries. Gerald Darmanin, Ministre de l’Intérieur 

et des Outre-mer, avait fait le déplacement pour 
célébrer ce moment historique pour le Douaisis.

26 SEPT.

Le rayonnement économique du Douaisis est en marche. Depuis plusieurs 
années, nous œuvrons ensemble avec les élus, pour que notre beau et résilient 
territoire aille de l’avant et soit attractif.

Le 26 septembre 2023 restera un moment gravé dans l’histoire de 
DOUAISIS AGGLO. Celui de la signature de l’acte de vente des terrains entre 
l’Agglo et AESC France. L’installation de cette gigafactory offre une impulsion 
majeure au territoire et nous enjoint à être à la hauteur de ce nouveau pôle 
industriel français qui se bâtit dans la région des Hauts-de-France. 

Nous prêtons main forte à AESC France dans chaque nouvelle phase de 
recrutement dont l’objectif est d’accueillir 1 000 salariés d’ici 2025. Nous faisons 
tout pour que les nouveaux salariés se sentent accompagnés et soutenus par 
l’Agglo dans cette nouvelle aventure. Chacun d’eux peut se rendre gratuitement 
sur le site de la gigafactory en empruntant l’une des lignes du réseau de 
transports Evéole rendu gratuit depuis le 1er janvier 2022. 

Pour les nouveaux arrivants sur le territoire, 
nous avons créé une cellule d’accueil, au sein de 
l’Agglo, qui les accompagne dans leurs démarches 
administratives pour qu’ils puissent se sentir chez 
eux, le plus rapidement possible.

Enfin, de nouveaux logements sont en construction, à quelques kilomètres 
de la gigafactory, au sein de l’Ecoquartier du Douaisis afin que les salariés 
et leur famille puissent bénéficier d’un cadre de vie idéal, au plus proche 
des commerces, restaurants et équipements sportifs et de loisirs comme le 
Boulodrome, Sourcéane et prochainement Polarys, la patinoire du Douaisis.

Cette fin d'année est aussi marquée par la relance des travaux du Royal 
Mirabeau, situé au cœur de la ville centre. Ici encore, DOUAISIS AGGLO a été 
un acteur de premier rang en se portant garant de 50% de deux prêts pour 
permettre l'achèvenement du chantier. Dans deux ans, cet hôtel de luxe 
accueillera ses premiers clients grâce au soutien de l’Agglo. 

L’année 2024 s’annonce tout aussi constructive que la précédente avec de 
nombreux projets : la passerelle et le parking silo du quartier d’affaires 
EuraDouai seront inaugurés. Polarys, la patinoire du Douaisis ouvrira à 
l’automne prochain et rejoindra ainsi l’ensemble des équipements culturels, 
scientifiques, sportifs et de loisirs de l'Agglo. Nos équipements font la fierté 
du territoire et nous ne cessons de les valoriser à travers des évènements 
qui y sont organisés tout au long de l’année. L’année prochaine, un coup de 
projecteur sera d’ailleurs tourné sur Arkéos, le Musée- Parc Archéologique qui 
fêtera ses 10 ans ! 

En cette fin d’année où la générosité et la solidarité sont de mises, je tiens à 
vous redire tout mon engagement et ma détermination pour que notre beau 
Douaisis reste un territoire sur lequel vous vous épanouissez. J’en fais ma 
priorité. Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année.

Arrêt sur images

Une cellule 
d'accueil pour les 

nouveaux arrivants

9 > 18 SEPT.

Christian POIRET
Président de DOUAISIS AGGLO
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LES ATELIERS DE L’INDUSTRIE 4.0
Cette 2ème édition des Ateliers de l’industrie 4.0 a réuni près de 
800 visiteurs. L’objectif de cet évènement : faire découvrir les 
métiers de l’industrie qui recrutent. 24 entreprises du secteur 
et de nombreux organismes et partenaires étaient présents 
pour cette journée dédiée à l’emploi. 

12 OCT.

LES MÉDIÉVALES FANTASTIQUES 
Les Médiévales Fantastiques présentées à Arkéos, le 
Musée-Parc archéologique, avaient cette année pour 

thématique « l’appel des revenants ». Spectacle de 
feu, animations, marché artisanal, déambulations. La 

programmation de cette nouvelle édition était riche pour 
célébrer cette grande fête de clôture du parc d’Arkéos.

21 & 22 OCT.

Retrouvez la vidéo 
dédiée sur notre site
douaisis-agglo.com
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DOSSIER

De gauche à droite : Caroline Sanchez, Maire de Lambres-lez-Douai, Christian Poiret, Président de DOUAISIS AGGLO, Gérald Darmanin,  
Ministre de l'Intérieur et des Outre-mer, Shoichi Matsumoto, CEO de AESC France et Xavier Bertrand, Président de la Région Hauts-de-France.

Le 26 septembre dernier, 
Christian Poiret, président de 
DOUAISIS AGGLO et Shoichi 

Matsumoto, CEO de AESC France ont 
signé l'acte de vente des terrains sur 
lesquels la gigafactory sino-japonaise 
construit sa première usine de 
production de batteries. 

Un acte de vente qui offre un véritable 
coup de projecteur sur le Douaisis. 
Avec l’arrivée de AESC France, le territoire 
devient un acteur de premier rang de 
la « Vallée de la batterie » et participe 
à l’élaboration de ce pôle industriel 
français de batteries aux côtés de ACC 
à Douvrin et de Verkor à Dunkerque. 

L’installation de ce fabriquant de 
batteries  sur les communes de 
Lambres-Lez-Douai et Cuincy va 
permettre de travailler en flux tendus 
avec Renault Electricity implanté sur les 
terrains voisins. Objectif à horizon 2025 
: équiper les modèles électriques de 
Renault comme la tant attendue R5 avec 
les batteries de AESC France. Un véritable 
écosystème de l’électromobilité qui 
rassemble les fournisseurs et centralise 
la chaîne de valeur.

DOUAISIS AGGLO est au côté de AESC 
France depuis son implantation et reste 
un soutien indéfectible dans chaque 
étape de ce projet.

Construction de logements, réseau de 
transports gratuit, cellule d’accueil  : 
l’Agglo déploie de nombreux leviers pour 
accueillir les nouveaux salariés de la 
gigafactory. Si certains d’entre eux vivent 
sur le territoire, les recrutements de 
AESC France vont aussi attirer de futurs 
résidents dans le Douaisis puisqu’à 
horizon 2025, 1 000 nouveaux salariés 
viendront fouler le sol de cette usine. 
Techniciens de maintenance, ingénieurs, 
opérateurs ou encore chefs de projets, 
comme vous le lirez dans ce dossier, une 
nouvelle phase de recrutement est en 
cours.

De la genèse du projet au recrutement 
des nouveaux salariés en passant par 
le développement de l’électromobilité 
sur le territoire, nous reviendrons aussi 
sur les nombreux aspects qui gravitent 
autour de l’arrivée de AESC France sur le 
territoire. 

La "Vallée de la batterie" électrise 
le Douaisis !

Retrouvez la vidéo 
dédiée sur notre site
douaisis-agglo.com
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La première unité de production de AESC France sera effective fin 2024.

DOSSIER AESC

Accueil personnalisé, logements, 
mobilité : le soutien de l’Agglo !

Depuis le 15 juin 2021, date à laquelle DOUAISIS AGGLO 
a conventionné avec l’EPF des Hauts-de-France pour 
l’acquisition de 148 hectares de terrains à Renault, l’Agglo 
est restée un acteur prépondérant dans l’installation 
de AESC France sur le territoire. Sur l’aspect juridique, 
elle a été un véritable moteur dans l’obtention des 
autorisations d’urbanisme et a obtenu la maîtrise 
foncière en un temps record. DOUAISIS AGGLO a 
œuvré au quotidien pour faciliter toutes les démarches 
administratives, environnementales et juridiques d’AESC 
France avec l’ensemble des partenaires du projet : Etat, 
élus,communes et concessionnaires.

Un accompagnement 
à chaque étape du projet

Une cellule d’accueil personnalisée
Une cellule d’accueil a été installée au sein de l’Agglo 
pour aider les futurs salariés provenant d’un autre 
territoire que DOUAISIS AGGLO. Composée d’une 
chargée de mission et de son assistante, cette cellule 
d’accueil nommée "Welcome Desk" a pour objectif 
de faciliter, via l’entreprise, l’arrivée des nouveaux 
employés dans leurs démarches administratives, 
dans leur recherche de logements, d’écoles pour les 
enfants, travail pour les conjoints ou rendez-vous 
avec les professionnels de santé. Elle sera donc bien 
sûr destinée à tous les nouveaux salariés d’AESC qui 
s’installent sur le territoire.

Un grand projet routier élaboré par DOUAISIS AGGLO 
et le Département du Nord va bientôt voir le jour avec 
le réaménagement d’un échangeur entre la D621 et la 
D650. Ce nouvel échangeur va permettre de fluidifier 
la circulation aux abords du site de Renault Electricity 
et AESC France mais va également faciliter l’accès des 
salariés de ces deux géants de l’Industrie du Douaisis. 

À court terme, l’Agglo prévoit aussi des aménagements 
spécifiques pour cette nouvelle zone en plein essor avec 
la création d’un parking poids lourds.

Un nouvel échangeur pour fluidifier le trafic 

Des logements pour accueillir 
les nouveaux salariés 
La création de 1 000 emplois dans cette première 
usine de batteries va entrainer l’arrivée de nouveaux 
habitants sur le territoire. À quelques kilomètres 
d’AESC, l’Ecoquartier du Douaisis poursuit son 
développement. 300 nouveaux logements individuels 
et collectifs seront prochainement construits, en vue 
d’accueillir, notamment, les nouveaux salariés de la 
gigafactory. Des logements individuels allant du T2 
au T5 et idéalement situés (proche des commerces, 
restaurants et des équipements sportifs et de loisirs…) 
sortiront prochainement de terre. L’Ecoquartier du 
Douaisis propose également des terrains libres de 
constructeurs. A ce jour, 17 terrains sont disponibles 
sur la commune de Sin-le-Noble.

Un réseau de transports 
gratuit toujours en 
développement
Le réseau des transports Evéole, gratuit pour tous 
depuis le 1er janvier 2022, comprend une ligne qui 
dessert l’Ecoquartier afin que tous les habitants 
puissent en profiter. La ligne 17 dessert le futur site 
AESC ainsi que Renault Electricity. 

Toujours soucieuse de valoriser les déplacements 
en modes doux (vélo, marche à pied) et la mobilité 
partagée, DOUAISIS AGGLO construit aussi des parcs 
de covoiturage. Lallaing, Roost-Warendin ou encore 
Cuincy bénéficieront prochainement de nouvelles 
aires de covoiturage. Des parkings relais seront 
également installés sur des axes stratégiques, pour 
permettre aux automobilistes de se garer facilement 
avant de prendre le bus.

Le 26 septembre 2023 restera dans les mémoires de DOUAISIS AGGLO et AESC France. Cette date marque l’acte de 
vente des 18 hectares de terrains sur lesquels la gigafactory implante sa première usine de batteries électriques. La 
première unité de production disposera d’une capacité de 9GWh/an à horizon 2025 et pourrait s'étendre à plus de 
30 GWh/an d’ici à 2029. 

Pour parvenir à ce dessein de grande ampleur, DOUAISIS AGGLO a épaulé la gigafactory dans chaque étape du 
projet. Des achats de terrains à Renault à la construction de logements pour accueillir les nouveaux salariés. Retour 
sur les grandes étapes. 

Retrouvez
la galerie 
photos du 
chantier.
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AESC France va embaucher 
1 000 nouveaux salariés pour 
2025. Pour cela, la gigafactory 

opère de nombreuses phases de 
recrutement suivies de formations. 
Techniciens de maintenance, 
opérateurs ou conducteurs de ligne, 
chaque nouvel arrivant bénéficie 
d’une formation d’environ 9 mois 
pour se perfectionner sur les 
différents systèmes et machines 
mis en place sur la première ligne 
de production, qui sera effective fin 
2024.

Si les compétences techniques 
sont des critères importants à 
l’embauche, des facteurs humains 
tels que l’intégrité, la bienveillance ou 
encore la conscience professionnelle 

sont des aspects du recrutement non 
négligeables pour AESC France.

Les premiers salariés 
déjà embauchés

Une première phase de formation 
a déjà été menée sur le territoire 
en 2022. Avec l’aide de la Région 
Hauts-de-France qui a apporté son 
soutien financier dans le processus 
de formation des futurs salariés 
mais aussi de Pôle Emploi Douai 
et DOUAISIS AGGLO, la gigafactory 
a embauché 40 techniciens de 
maintenance. 

Ces derniers ont rejoint depuis peu 
la première unité de production afin 

d’achever une formation interne 
avant l’arrivée des machines début 
2024. Une centaine d’ingénieurs et 
managers ont également déjà été 
recrutés.

Une deuxième session de 
recrutement et de formation 
sera opérée en avril 2024 pour 
débaucher 12 nouveaux techniciens 
de maintenance. En septembre 
2024, c’est près de 400 opérateurs 
et conducteurs de ligne qui seront 
recrutés. Ces différentes phases 
se poursuivront jusqu’en 2025 
pour atteindre les 1 000 nouveaux 
employés.  

Pour rejoindre « l’aventure AESC 
France », rendez-vous sur le site :  
envision-aesc-recrute.fr

DOSSIER AESC

Plus de 1 000 salariés
pour 2025 !

9 nouvelles bornes s'implanteront sur le territoire à la fin de l'année prochaine.

C’est l ’information qui a 
fait trembler le monde 
de l ’automobile (et des 

automobilistes) : la fin du véhicule 
thermique annoncé pour 2035. En 
mars dernier, l ’Union européenne 
a définitivement adopté cette 
mesure phare de son pacte vert 
dont l ’objectif est d’atteindre la 
neutralité carbone en 2050. 
Si aujourd’hui en France, 
les voitures électriques ne 
représentent que 19% des 
véhicules immatriculés, 
l ’interdiction de la vente de 
moteurs thermiques d’ici 2035 
va non seulement obliger les 
constructeurs à miser sur la 
voiture électrique mais va aussi 
inciter les territoires à installer des 
bornes sur l ’ensemble du pays.

L’Agglo développe 
l’électromobilité 
depuis 2015

Depuis 2015, l ’Agglo exerce la 
compétence création, entretien 
et exploitation d’un réseau 
d’infrastructures pour les 
véhicules électriques et hybrides. 

Avec cette compétence, elle 
accompagne le développement de 
l ’électromobilité sur le territoire. 
En 2018, DOUAISIS AGGLO a 
déployé une infrastructure 
de recharge permettant aux 
conducteurs de recharger leurs 
véhicules adaptés sur des axes 
stratégiques du territoire. 

À ce jour, 44 bornes sont installées 
dans le Douaisis dont 3 bornes 
rapides (puissance unitaire de 
50KVA) et 41 bornes accélérées 
(puissance unitaire de 22 KVA). En 
cinq ans, la fréquentation de ces 
bornes a augmenté de 996 %.

D’ici 2024, 55 bornes 
sur le territoire 

Pour répondre à la demande 
croissante, neuf nouvelles 
bornes accélérées et deux bornes 
standards (puissance unitaire 7 
KVA) viendront fin 2023, début 
2024 compléter le dispositif 
existant sur le territoire. 

Ainsi, l ’Agglo comptabilisera au 
total 55 bornes de recharge pour 

véhicules électriques. 
17 communes sur 35 sont ou 
seront prochainement équipées 
de bornes électriques. Elles sont 
toutes installées sur des zones 
stratégiques du territoire afin 
d’être facilement accessibles par 
les conducteurs. 

Un partenariat 
avec Enedis 

En octobre dernier, 
DOUAISIS AGGLO et Enedis ont 
signé une convention de partenariat 
pour établir un nouveau schéma 
directeur de l’infrastructure de 
recharge pour véhicules électriques 
sur le territoire. Avec l’aide du 
gestionnaire de réseau électrique, 
l’Agglo va travailler près d’un an 
pour aboutir à ce schéma directeur. 
Il définira les priorités afin de 
parvenir à une offre de recharge en 
fonction des besoins spécifiques 
du territoire. Le flux de circulation, 
le type d’habitat, l’attractivité 
des zones commerciales ou 
d’entreprises sont autant de critères 
qui seront pris en compte pour 
établir le diagnostic.

DOSSIER AESC

Un territoire qui mise 
sur l’électromobilité

Une deuxième session de formation démarrera en avril 2024.

Julien : 
ingénieur 

J’ai commencé en 
septembre. J’ai fait mes armes chez 

Stellantis (groupe automobile) 
mais j’étais véritablement intéressé 

par le challenge de la batterie. 
C’est un réel point de change pour 
l’industrie dans la région et c’est 
une fierté de participer à cette 

nouvelle aventure.

Ils ont rejoint l’aventure AESC France et ils témoignent 

Jérôme: chef 
d’équipe sur la 
partie outillage  

Je suis arrivé il y a 4 mois et 
l’accueil a été super. C’est un 

peu comme une grande famille 
lorsqu’on arrive et l’avantage 

d’être recruté dès le début de ce 
projet c’est que l’intégration se fait 

plus simplement. Nous avons eu 
un parcours d’intégration d’une 
journée permettant de visualiser 

l’ensemble du chantier.

Benjamin : 
chef d’équipe 
de maintenance

Je ne suis là que depuis 4 
semaines mais je retiens l’accueil 

chaleureux que nous avons 
reçu. On avait vraiment cette 

impression d’être attendu. C’est 
excitant de se dire que nous 

participons au développement de 
la batterie, unique en France.  

8 9DOUAISIS AGGLO - NOV. / DÉC. 2023 - N°78 DOUAISIS AGGLO - NOV. / DÉC. 2023 - N°78



Deux restaurants dans l'Ecopark !

Depuis plusieurs années, 
DOUAISIS AGGLO tend à 
proposer une offre diversifiée 

et complète au sein de l’Ecoquartier 
du Douaisis.

Crèche, logements, groupe scolaire, 
parcs urbains, maison de santé, 
immeubles tertiaires ou encore 
équipements sportifs et de loisirs 
avec Sourcéane et le Boulodrome du 
Douaisis…Il ne manquait rien dans 
l’Ecoquartier du Douaisis sauf des 
restaurants !

C’est pourquoi DOUAISIS AGGLO 
a signé en octobre 2022 avec le 
promoteur immobilier Hurban, la 
vente d’un terrain d’une superficie 
de 3 500 m2 sur l’Ecopark dans 
l’objectif d’y créer un véritable 
lieu de restauration traditionnelle. 
Idéalement située, cette nouvelle 
offre profite bien sûr aux habitants 
et salariés de l’Ecoquartier mais 
s’étend aussi à l’ensemble des 
habitants du Douaisis. 

À ce jour, deux enseignes ont déjà 
ouvert leurs portes : la chaîne 
italienne Volfoni propose depuis le 
14 septembre, dans une ambiance 
Rococo et chaleureuse, pizzas, pâtes 
à la truffe et bon nombre de plats 
italiens. Quant à la brasserie Au 
Bureau, qui a ouvert le 5 octobre 
dernier et dont la décoration 
s’apparente plutôt à celle d’un pub 
anglais, elle présente une formule 
similaire à celle de la franchise 
située en centre-ville de Douai, qui 
reste bien sûr ouverte. 

Au Bureau offre une programmation 
différente pour le week-end avec 
la retransmission des matchs, des 
soirées karaokés et des concerts. 

Les portes de Volfoni et Au Bureau 
sont ouvertes 7/7 à partir de 12h30 
pour le service du midi.

2 autres restaurants 
en approche 
Afin de pouvoir accueillir toute cette 
nouvelle clientèle, Volfoni compte 
160 couverts en intérieurs et 120 
en terrasse. La chaîne Au Bureau 
comptabilise quant à elle 224 couverts 
en salle et 120 en extérieur. Pour 
répondre à la demande, un parking de 
300 places a été construit à proximité 
de ces restaurants.  

Si pour l’heure, il est possible de 
venir se restaurer dans ces deux 
franchises, l’Agglo ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin et deux 
autres enseignes sortiront de terre 
prochainement. Salad & Co ouvrira 
ses portes à la fin de l’année 2024 et 
un quatrième restaurant dont le nom 
sera prochainement dévoilé verra le 
jour courant 2025. 

64 nouveaux 
emplois  

Ces nouveaux restaurants profitent 
bien sûr au rayonnement et à 
l’attractivité du territoire mais 
contribuent aussi au développement 
économique en créant de l’emploi 
pour les habitants du Douaisis. 

Volfoni a embauché 29 salariés, 
Au Bureau 35 employés et pour 
les deux enseignes, la majorité de 
ces nouveaux employés sont des 
habitants du Douaisis. 

En s’installant sur le territoire, 
les deux restaurateurs sont en 
mesure de bénéficier de l’aide 
aux restaurateurs attribuée par 
l’Agglo. S’ils se fournissent chez 
un ou plusieurs producteurs 
locaux, ils peuvent profiter d’un 
remboursement de DOUAISIS 
AGGLO à hauteur de 400 € par 
mois. Une démarche qualifiée « de 
positive et engageante » à laquelle 
Gabriel Karolewicz et Stéphane Bois, 
respectivement gérants de Volfoni 
et de Au Bureau comptent bien faire 
partie dans un futur proche. 

Amazon, la plateforme logistique de Lauwin-Park a fêté ses dix ans en présence de nombreux salariés et de ses dirigeants. 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

10 ans ça se fête ! Le centre 
de distribution Amazon LIL1 
situé sur le parc d’activités 

Lauwin-Park de la commune de 
Lauwin-Planque a soufflé le 15 
septembre dernier sa 10ème bougie.  

Près de 1 000 salariés étaient 
réunis ce jour au sein de la 
plateforme logistique dans une 
ambiance festive et chaleureuse.

Parmi eux, se trouvaient les 
employés de la première heure, 
présents depuis le début de cette 
aventure comme Philippe, salarié 
logistique polyvalent, enthousiaste 
de travailler dans cette « entreprise 
positive » et qui souhaite « y 
rester encore de longues années ». 
Delphine, en poste depuis 6 ans 
au service réapprovisionnement 
évoque quant à elle les « 
nombreuses perspectives d’évolution 
» possibles au sein de la société. 

Près de 5 000 salariés 
sur le site lors des pics 
d’activités

La plateforme logistique compte 
aujourd’hui 2 600 salariés en 
CDI et près de 2 000 intérimaires 
recrutés lors de pics d’activités 

comme la période de Noël. 
Depuis son premier colis, un 
accessoire pour aspirateur, livré 
le 23 septembre 2013, le centre 
de distribution a évolué et a su se 
réinventer au fil des années. 
Le nombre de salariés n’a cessé de 
croître entraînant par la force des 
choses une transformation du site. 

Les grandes 
évolutions du site

En 2016, une cantine a été 
installée pour accueillir tous 
les employés et un an plus tard 
trois pick towers (plateformes 
de stockage d’une superficie de 
3000 m2) ont été réalisées afin 
d’augmenter les surfaces de 
stockage de cet entrepôt de  
90 000 m2. 

En 2019, le site lance le « shift » 
de nuit afin que le centre puisse 
tourner 24 heures sur 24 et 7 jours 
sur 7. Enfin, dernière nouveauté 
en date, en 2021 un parking de 500 
places sur 4 étages a été construit 
pour accueillir l ’ensemble des 
salariés véhiculés.

Les évolutions du site passent 
aussi par la prise de mesures 

en faveur du respect de 
l ’environnement. Les dirigeants 
de la plateforme ont mis en place 
des actions concrètes en ce sens, 
comme l ’arrêt du suremballage, la 
diminution de l ’emprunte carbone 
du site, l ’installation de 10 ruches 
et de 100 arbres fruitiers ou 
encore la mise en place de 
panneaux solaires à même le sol, 
une première mondiale pour ce 
type de panneaux.

Un site né de la volonté 
forte de l’Agglo

La construction d’Amazon à 
Lauwin-Planque est né de la 
volonté forte de DOUAISIS AGGLO 
qui a œuvré pour voir un groupe 
de cette envergure s’implanter 
sur le territoire. Avec l ’installation 
d’Amazon dans le Douaisis, 
l ’objectif de l ’Agglo était clair : 
offrir des emplois aux habitants 
du territoire. Mission réussie 
puisqu’aujourd’hui, la plateforme 
logistique compte près de 5 000 
salariés lors des périodes de fêtes. 

Alors que Noël arrive à grands pas, 
le centre de distribution prépare 
doucement et sereinement son 
11ème pic d’activités.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Ces deux restaurants vous accueillent 7/7, rue Françoise Sagan à Sin-le-Noble.

Amazon, 10 ans déja !
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Les travaux de l'hôtel Mirabeau vont reprendre avant la fin de l'année.

De la persévérance de l’Agglo 
naîtra Mirabeau

Qui n’a jamais entendu 
parler de l'Hôtel Royal 
Mirabeau ? Il s’agit de l’un 

des plus beaux bâtiments de Douai, 
loin de passer inaperçu auprès des 
Douaisiens tant il impressionne par 
son envergure.

L’ancien hôpital général, situé en 
plein centre-ville, est un lieu chargé 
d’histoire. Classé aux monuments 
historiques depuis 1946, cet 
immense édifice s’étalant sur  
20 000 m2 de surface fut construit 
entre 1752 et 1756, sous le règne 
de Louis XV, pour y installer 
l’Hospice Général de la Charité 
de Douai. Construit en briques 
et en pierres, ce bâtiment a été 
lourdement endommagé lors des 
bombardements au cours de la 
2nde guerre mondiale.

De l’hospice général à 
l’Hôtel Royal Mirabeau 

Cet hospice a conservé sa fonction 
d’origine jusqu’en 2011 et a été 
racheté par DOUAISIS AGGLO en 
2012. Ce bâtiment exceptionnel 
a tapé dans l’œil de nombreux 
promoteurs immobiliers mais c’est 
finalement La Financière Vauban, 
spécialisé dans la rénovation de 

bâtiments anciens et à qui l’on 
doit notamment Le Royal Hainaut 
à Valenciennes, qui en fera 
l’acquisition en 2014. 

La Financière Vauban souhaite faire 
de cet établissement, un complexe 
hôtelier de luxe qui permettra la 
création de 70 emplois en CDI à 
temps plein. Cet hôtel sera composé 
de 60 chambres et suites, d’un spa 
ou encore d'une salle de sport. 

Mais ce n’est pas tout ! Ce site 
accueillera également une 
résidence de 118 logements dont 
plus de 50% d’entre eux sont déjà 
commercialisés.

L’ancien hospice général devient 
alors l’hôtel Royal Mirabeau : un 
projet ambitieux mais loin d’être 
irréalisable. D’autant plus qu’il figure 
au titre des actions inscrites au 
programme Action Cœur de Ville. 

Ce programme national lancé en 
2018 a pour objectif de redynamiser 
le centre des villes moyennes. 

Deux prêts pour 
relancer les travaux 

Ce chantier a été repoussé à 
plusieurs reprises pour cause 
de facteurs extérieurs. La crise 
sanitaire, l’année blanche fiscale 
en 2018 ou encore la difficulté 
d’obtention de l’agrément 
fiscal autorisant la mise en 
copropriété et de l’agrément 
fiscal « monuments historiques » 
ont mis le chantier à l’arrêt pour 
une durée indéterminée.  Malgré 
ces mésaventures, DOUAISIS 
AGGLO a toujours cru en ce 
projet d’envergure qui symbolise 
l ’attractivité et la fierté du 
territoire et c’est pourquoi elle 
apporte aujourd'hui les garanties 
permettant de relancer les travaux. 

Avec l’aide de DOUAISIS AGGLO, 
la Financière Vauban a su 
s’entourer de deux partenaires 
dans l’obtention de deux prêts 
bancaires : la Banque des 
territoires, Caisse des Dépôts 
et Consignations ainsi qu’un 
partenaire bancaire privé, le Crédit 
Agricole Nord de France. 

L'Agglo garant des prêts 
à hauteur de 50%
 
Afin de permettre la rénovation 
de l’hôtel Royal Mirabeau, 
DOUAISIS AGGLO se porte garant à 
hauteur de 50% de ces deux prêts 
contractés auprès de la Banque 
des Territoires et du Crédit Agricole 
Nord de France d’un montant total 
de 12 960 000 € souscrit par la SAS 
Mirabeau. 

La Caisse des Dépôts et 
Consignations participe à hauteur 
de 9 720 000 € et le Crédit Agricole 
Nord de France s’engage sur un 
prêt à hauteur de 3 240 000 €. 

« Ce risque est mesuré et nécessaire 
pour sortir cette opération » 

avait exprimé le Président de 
DOUAISIS AGGLO lors du vote du 
conseil communautaire en faveur 
de cette garantie d’emprunt. 

Une contre garantie 
comme filet de sécurité

En effet, DOUAISIS AGGLO minimise 
les risques pour la collectivité en 
bénéficiant d’une contre-garantie 
sous forme d’hypothèque en cas 
de défaillance de l’emprunteur. De 
plus, la participation de la Banque 
des Territoires, Caisse des Dépôts 
et Consignation dans ce projet est 
une réelle marque de confiance.

Le chantier du Royal Mirabeau 
va donc pouvoir reprendre pour 
deux ans. Les premiers coups de 
pelle seront donnés fin novembre. 
La première phase des travaux 
sera destinée à la charpente, 
toiture, façade et fenêtres et 
la seconde phase sera dédiée 
à l’aménagement intérieur, 
plomberie et électricité. 
L'aménagement et la décoration du 
lieu viendront ensuite parfaire ce 
projet exceptionnel.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Construction de l'ancien hospice 
générale de Douai

1752

1946

2012

1756

2011

2014

2023

Première pierre de
l'hospice générale de Douai

Fin de l'activité de l'hospice
général de Douai. 

Fin de construction  
de l'hospice

Inscription au titre des
monuments historiques

Le bâtiment est acheté par
DOUAISIS AGGLO

Le promoteur la Financière
Vauban fait l'acquisition de 

l'ancien hospice pour y créer
une résidence hôtel.

DOUAISIS AGGLO se porte  
garant à 50% de deux prêts 
pour relancer le chantier.

1 100 nouvelles fenêtres vont venir habiller l'ancien hôpital général.
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Ce nouveau programme local de l'habitat verra le jour début 2024.

Alors que le 2ème Programme 
Local de l’Habitat s’achève 
(période 2016 – 2022 

renouvelé pour deux ans), 
DOUAISIS AGGLO planche déjà 
sur le prochain et 3ème PLH en 
tenant en compte des nouvelles 
réglementations nationales comme 
la lutte contre l’artificialisation des 
sols.

Ce programme verra le jour en 
début d’année 2024 et annonce 
donc les nouvelles directives 
et actions à mettre en place 
pour offrir des logements 
correspondants aux besoins des 
habitants du Douaisis. L’objectif de 
ce Programme Local de l’Habitat est 
de produire du logement tout en 
prenant en compte l’équilibre social 
du territoire.

Établir un diagnostic 
pour connaître les 
besoins de logements

Pour cela, un diagnostic est établi. Il 
prend notamment en considération 
l ’acquis amélioré (acquisition d’un 
logement ancien, suivi de travaux 
d’amélioration relativement 
importants), la favorisation des 
logements de petites typologies 
particulièrement recherchés ou 
encore la qualité de vie de l’habitat 
pour inciter le vivre en collectif. 

 
Ce diagnostic s’effectue en 
collaboration avec les communes 
mais aussi avec la consultation 
des partenaires de l’Agglo tels 
que Action Cœur de Ville ou AMI 
revitalisation Centre-Bourg afin 
que chaque acteur puisse rendre 
compte des besoins des habitants 
du territoire. 

Un territoire urbain 
composé surtout de 
logements individuels

Un premier état des lieux a relevé 
que les niveaux de densité de 
population se montraient très 
variables en fonction des différents 
secteurs. Le territoire compte 70 
150 logements dont 62 491 sont 
des résidences principales et 75 % 
des logements individuels.  Enfin, 
le Douaisis est constitué à 32% de 
logements sociaux. 

Quant au taux de vacance 
(l ’absence d'occupation du 
logement), il devra être étudié lors 
de ce nouveau PLH puisqu’il ne 
cesse d’augmenter depuis 20 ans et 
s’élève à 9,6 % (en 2018, selon les 
chiffres de l’INSEE). 

Enfin, ce 3ème PLH devra répondre 
aux enjeux de diversification 
des besoins en logements. 

DOUAISIS AGGLO est un territoire 
particulièrement attractif en 
termes d’emplois, notamment 
avec l’arrivée de la gigafactory 
AESC France qui accueillera 
prochainement 1 000 nouveaux 
salariés. Si les emplois créés vont 
profiter aux ménages du territoire, 
il est primordial de proposer des 
logements correspondants aux 
besoins des nouveaux arrivants 
dans le Douaisis. 

Rendez-vous début 2024 pour 
connaître les actions concrètes 
de ce 3ème Programme Local de 
l ’Habitat qui définit les enjeux du 
territoire en termes d’habitat.

3ème PLH : comprendre  
les besoins des habitants

HABITAT

70 150 Logements
dans le douaisis

62 491
de ces logements 

sont des résidences 
principales

53%
des logements ont

été construits
avant 1971

9,6% le taux de la vacance 
(logement est inhabité)

GESTION DES DÉCHETS

Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages se trient dans le bac jaune.

Le 1er janvier 2023, DOUAISIS AGGLO 
a appliqué l’extension des 
consignes de tri sur l’ensemble 
du territoire.  Depuis cette date, 
chaque ménage peut trier TOUS 
les emballages dans la poubelle 
de tri. Jusqu’alors, les consignes 
pour les emballages étaient 
limitées aux bouteilles et flacons.

Une baisse des 
ordures ménagères

Ces nouvelles mesures ont pour 
objectif de simplifier et systématiser 
le geste de tri des habitants tout en 
réduisant les ordures ménagères. 
Un cercle vertueux qui permet 
donc à chaque foyer de pouvoir 
désormais jeter dans leur poubelle 
(ou sac) jaune, les pots de yaourts, 
les blisters, barquettes alimentaires 
ou autres films plastiques.
Si cette mesure a été mise en place 
il y a bientôt un an, les premiers 
résultats sont évocateurs.  

Selon les derniers chiffres rapportés 
par le Symevad (SYndicat Mixte 
d'Elimination et de VAlorisation 
des Déchets), en 2023, les ordures 
ménagères collectées dans les 35 
communes de l'Agglo ont diminué 
de 1 783 tonnes par rapport à 
l’année précédente. De même qu’il 
a été constaté que les emballages 
papiers cartons ont augmenté de 
107 tonnes sur cette même période. 

Un sondage pour 
mieux comprendre 
les habitudes de tri

Face à ces chiffres, deux constats : 
le tonnage des ordures ménagères 
a en partie été transféré vers les 
emballages papiers et cartons 
depuis la mise en place des 
nouvelles consignes mais les 
ménages jettent également 
moins d’ordures ménagères. Une 
avancée significative au regard 
des objectifs nationaux qui 

visent à réduire de 50 % les déchets 
mis en décharge entre 2010 et 2025.

DOUAISIS AGGLO a par ailleurs 
effectué un sondage sur 535 
habitants de différents secteurs du 
territoire.  À la question « Savez-
vous trier l’essuie-tout ? », 405 
sondés ont répondu par l’affirmative 
et sur l’ensemble des personnes 
interrogées, 463 ont su trier les pots 
de yaourts. En revanche, seules 
300 personnes sur 535 avaient 
connaissance du bac dans lequel les 
objets en plastique doivent se jeter. 

Si les résultats sont encourageants, 
il est important de poursuivre 
les nouvelles consignes de tri et 
de continuer à effectuer les bons 
gestes de tri pour valoriser le 
maximum de déchets possibles.

Retrouvez le guide des déchets 
sur le site www.douaisis-agglo.com 
ou à l'accueil de votre mairie.

L’extension des 
consignes de tri : un an après 

Comparatif des ordures ménagères collectées (en tonne) entre 2022 et 2023
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Une exposition temporaire à venir jusqu'au 7 juillet 2024.

L’exposition temporaire d’Arkéos 
fait peau neuve ! À partir du 25 
novembre, Arkéos, le musée-

parc archéologique nous renvoie 
près de 400 000 ans en arrière 
pour nous présenter notre lointain 
cousin, l’homme de Neandertal. 

Intitulée « Neandertal fait son chaud :  
200 000 ans de changements 
climatiques et culturels », cette 
nouvelle exposition temporaire 
s’articule autour du mode de vie 
de cette espèce mais apporte 
aussi un nouvel éclairage sur 
son milieu naturel. Comme le 
laisse entendre le jeu de mots 
« Neandertal fait son chaud », 
l’objectif est de déconstruire l’idée 
selon laquelle notre lointain cousin 
aurait évolué dans un climat froid 
avec une végétation rare et une 
faune composée principalement 
de troupeaux de mammouths.

Cette vision a été largement 
démentie par les dernières 
découvertes menées notamment 
dans les Hauts-de-France où les 
différentes périodes climatiques 
glaciaire, interglaciaire et 
intermédiaire se sont succédées 
offrant richesse et une diversité 
de la flore et de la faune. 

Ces études récentes font 
d’ailleurs, de notre territoire une 
région de référence pour toute 
la communauté scientifique.

Pédagogie et interaction 
au cœur de l’exposition 

L’exposition est divisée en trois 
parties : après une présentation 
axée sur la situation climatique, la 
géographie et les conditions de vie de 
l’homme de Neandertal, les visiteurs 
seront ensuite amenés à découvrir un 
véritable laboratoire. Dans ce dernier, 
6 sciences environnementales comme 
l’anthracologie (analyse des charbons 
de bois), la palynologie (étude des 
grains de pollens), la malacologie 
(étude des mollusques) ou encore la 
paléontologie (étude des animaux 
et végétaux primitifs), sont mises à 
l’honneur. Des tables de manipulation 
dédiées au public permettront 
de résoudre des énigmes après 
observation, analyse et déduction de 
ces sciences environnementales, le 
tout de façon ludique et pédagogique.

La dernière partie sera consacrée 
aux découvertes archéologiques 
régionales autour de cette thématique. 
Elle intègrera des projections de films 
des découvertes archéologiques 
anciennes et des vidéos d’interviews 
de spécialistes. L’interaction est au 
cœur de cette nouvelle thématique 
et les visiteurs pourront apprendre 
en s’amusant grâce au dispositif 
numérique mis à disposition. Un livret 
jeu sera également distribué pour les 
plus petits afin d’enrichir la visite. 

Venez découvrir la nouvelle 
exposition temporaire à Arkéos du 
25 novembre au 7 juillet 2024. 

Attractivité, mot à la mode, s’il en est, 
mais néanmoins condition indispensable 
pour notre territoire déterminé à 
implanter des entreprises donc des  
emplois et de nouveaux habitants.
Pour rendre notre territoire attractif et 
attirer de nouvelles entreprises, que 
faut-il ? Un cadre de vie agréable, des 
transports en communs, des espaces de 
loisirs, de culture et sportifs, des écoles, 
des établissements et des professionnels 
de santé, des logements de qualité, 
des commerces de proximité, etc.

Des Bordelais de passage dans le 
Douaisis me faisaient remarquer que 
nous étions particulièrement gâtés 
sur notre territoire : des transports 
en commun gratuits, de nombreux 
espaces de loisirs et de culture :  des 
musées, bientôt un musée du livre , un 
Planétarium, des cinémas , Loisiparc, 
un théâtre,une scène nationale, un 
conservatoire  national, un bowling, 
des piscines, un boulodrome, bientôt 
une patinoire...la liste est trop longue.

Il  n’est donc pas étonnant que 
de nouvelles entreprises veuillent 
s’établir dans le Douaisis, elles 
ne se sont pas trompées.
Il faut songer dès à présent à la 
façon d’accueillir les nouveaux 
arrivants pour leur faire connaître 
toutes les richesses du Douaisis.
Il reste néanmoins beaucoup de 
secteurs à améliorer : les logements 
et hôtels  en nombre insuffisant mais 
ce problème devrait se régler dans les 
années à venir ( le Mirabeau, des hôtels 
en projet dans Euradouai...) etc..
Un nombre insuffisant de médecins mais 
c’est un problème national et non local. 
Notre Douaisis a un bel avenir devant lui.

L’ACTU DU CONSEIL  
DE DÉVELOPPEMENT

Marie Noëlle Decalf, présidente du Conseil 
de Développement de DOUAISIS AGGLOATTRACTIVITÉ

O'Saturne vous accueille du mardi au dimanche au 4 401 route de Tournai, parking d'Arkéos.

O’Saturne est né de la 
rencontre décisive 
entre DOUAISIS AGGLO 

et David Duboille, gérant de 
cette nouvelle brasserie. 

Si ce gestionnaire de trois 
établissements à Douai n’avait  
« pas envisagé d’ouvrir un quatrième 
restaurant » il a cependant été  
« véritablement séduit par cet endroit 
au fort potentiel et qui représente une 
réelle opportunité » que lui a présenté 
DOUAISIS AGGLO. Une grande 
salle ouverte sur une terrasse 
donnant sur la passerelle du Temps 
et le parc d’Arkéos : il n’en fallait 
pas plus à cet ancien commercial 
reconverti dans la restauration pour 
s’imaginer tenir les rênes de ce lieu.  

Il est vrai que ce restaurant, 
situé juste en face d’Orionis, le 
planétarium du Douaisis, route de 
Tournai, se montre particulièrement 
atypique et unique. Il accueille 
aussi bien les visiteurs de ces 
deux équipements culturels et 
scientifiques que les habitants du 
Douaisis souhaitant retrouver un lieu 
de convivialité, « d’autant plus que 
sur ce secteur, l’offre de restauration 
est quasi inexistante », rappelle 
David Duboille.

À la carte, brasserie 
et bistronomie

« Nous avons deux types de clientèle, 
l’une qui souhaite manger rapidement 
avant de se rendre à Arkéos ou 
au planétarium, l’autre, plutôt du 
soir, qui veut prendre son temps 
à table ». C’est pourquoi, deux 
types de cartes sont proposées 
dans cet établissement qui compte 
une soixantaine de couverts.

A O’Saturne, quatre personnes 
s’activent en cuisine pour proposer 
une carte de brasserie classique 
avec des burgers ou viandes grillées 
mais aussi une offre bistronomique 
avec des poissons raffinés et 
mets plus élaborés. Pour le clin 
d’œil culinaire à Orionis, le burger 
signature de la maison prend 
la forme d’un véritable ovni ! 

Un restaurant à 
l’effigie d’Orionis

Ici, rien n’est laissé au hasard 
et la décoration intérieure de 
cet établissement rappelle 
volontairement l’univers du 
planétarium Orionis. Le gérant a 
collaboré avec l’ébéniste Douaisien 

Robin Wood qui a réalisé des 
tables décorées avec de « la 
poussière d’étoiles » ou arborant des 
illustrations de la bande dessinée de 
Tintin « On a marché sur la Lune ».  
La vitrophanie posée sur les 
fenêtres représente quant à elle le 
système solaire et de nombreux 
petits éléments de décoration sont 
liés aux galaxies et à l’Univers.

Une terrasse  
de 60 couverts
La terrasse qui offre elle aussi 
une capacité de 60 couverts 
sera ouverte au retour des 
beaux jours et le nouveau gérant 
n’exclut pas de proposer une 
offre « goûter » ou « snacking ».

L'équipe de O'Saturne vous accueille  
tous les jours à l’exception du 
lundi, de 12h à 14h pour le service 
du midi et de 19h à 22h pour le 
service du soir. David Duboille reste 
cependant formel sur sa flexibilité 
et sera en mesure d’ouvrir plus s’il 
le faut afin « d ’adapter nos horaires 
et jours d’ouverture en fonction 
des évènements » car comme il le 
rappelle « cet établissement fait 
partie intégrante de l'animation des 
équipements de DOUAISIS AGGLO ».

O’Saturne, la brasserie 
qui gravite autour d’Orionis

Néandertal 
fait son chaud
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Le territoire regorge de « trésors » 
décelés au fil du temps lors de 
campagnes de diagnostics et de 

fouilles menées par le service de 
l’archéologie préventive de 
DOUAISIS AGGLO. 

La dernière découverte en date, et 
pas des moindres, est celle d’une 
ancienne abbaye cistercienne datant 
du 13ème siècle, située à proximité du 
Boulevard Vauban à Douai.

Cette ancienne abbaye a été mis au 
jour à l’occasion d’un diagnostic 
établi sur près de 6 500 m2 dans le 
cadre des travaux d’aménagement 
pour des logements du bailleur 
social Norévie.

300 squelettes estimés 
dans le cimetière
Lors du diagnostic, les pierres, grès 
et autres matériaux retrouvés ont 
révélé que l’abbaye a été 

entièrement démontée au XVème 
siècle. De nombreux indicateurs ont 
prouvé que le mobilier récupéré a 
ensuite été recréé rue de l'Abbaye 
des Près au cœur de la ville centre. 

Mais le plus impressionnant reste à 
venir. Le service de l’archéologie 
préventive a découvert que se 
cachait sous ses pieds un véritable 
cimetière au sein duquel ils ont 
extrait une dizaine de squelettes 
vieux de 700 ans. L’implantation des 
tombes et la superficie du terrain 
ont permis aux équipes sur place 
d’estimer à 300 le nombre de 
sépultures enterrées dans le 
cimetière de l’abbaye. Parmi elles se 
trouvaient bien sûr des 
ecclésiastiques qui vivaient dans 
l’abbaye mais aussi des personnes 
laïques. 

Contrairement à la fouille 
archéologique, le diagnostic ne 
permet pas de récupérer les objets 

décelés. C’est pourquoi, les 
squelettes ne sont pas tout de suite 
récupérés mais minutieusement 
recouverts de sable puis de terre, 
afin qu’ils restent intacts. La fouille 
sera opérée après l’envoi d’un 
rapport au service régional de 
l’archéologie.

Près de 300 squelettes ont été découverts dans un ancien cimetière d'une abbaye.

ARCHÉOLOGIE PRÉVENTIVE

Sur les traces 
d'une abbaye du 13ème siècle

TRIBUNES

Douaisis Agglo intervient fortement sur 
Douai au cours de ce mandat. Quatre 
projets importants ont été validés.
« L’Hôtel Mirabeau » - Acheté en 2012 
par l’Agglo pour 4 M €, l’ancien hospice 
était sauvé du délabrement. Cédé en 
2014 à un investisseur, l’Agglo a apporté 
sa caution en 2023 pour relancer sa 
rénovation. Ce seront 116 logements et 
un hôtel de luxe en plein cœur de ville.
« Douaisis Agglo Tourisme et 

Douaisis Agglo Services » investissent 
l’ancien Camaïeu. C’est une nouvelle 
dynamique au service du tourisme 
et un lieu d’informations pour tous 
les habitants. Dès mai 2024, cet 
établissement sera un des sites les plus 
attractifs du centre-ville de Douai.
« Eura Douai » c’est 50 M € 
d’investissement par l’Agglo pour 
un quartier d’affaires de grande 
qualité et ceci à deux pas du 

centre-ville et de la gare.
« Le siège de Maisons et Cités » a 
migré sur EuraDouai et l’ancien siège 
de la rue des Foulons, a été cédé à 
Partenord Habitat pour y réaliser 35 
logements neufs en centre-ville.
Douai va bénéficier de retombées 
fiscales importantes et d’une 
attractivité incontestable.

DOUAISIS SOLIDARITÉ ET ÉCOLOGIE

GROUPE ALLIANCE ET APPARENTÉS NON-INSCRITS

MOUVEMENT DES ÉLUS NON-INSCRITS DU DOUAISIS (MENID)

L’AVENIR DU DOUAISIS AUTREMENT

Après une période de 
désindustrialisation, le Douaisis connait 
un rebond industriel grâce aux actions 
de développement économique de 
Douaisis Agglo. L'industrie, qui recrute 
à nouveau, a beaucoup muté et offre 
de nombreux postes. Pour aider à les 
pourvoir, l’Agglo a organisé la 2ème 
édition des ateliers de l’industrie. 
Ceux-ci permettent la rencontre entre 

demandeurs d'emplois, entreprises 
recruteuses avec des milliers d'emplois 
à la clé et organismes de formation. 
Cette édition a été une très belle 
réussite : plus de 30 entreprises, plus 
de 1000 emplois à pourvoir, plus de 
800 visiteurs ! Des démonstrations 
permettaient de lutter contre les 
idées reçues et les visions passées 
des métiers de l'industrie alors que 

cette dernière a beaucoup évolué et 
offre désormais des emplois moins 
physiques que par le passé, plus 
pérennes et mieux rémunérés. Avec 
l’avancée récente pour le futur hôtel 
Mirabeau, voici 2 bonnes raisons de se 
réjouir grâce à Douaisis Agglo.

Ce 20 octobre, notre agglomération 
a adopté son projet de territoire. 
Ce document a le mérite d’aborder 
les questions urgentes de 
réchauffement climatique et de 
transition énergétique, même si 
nous n’en sommes pour l’instant 
qu’au stade des intentions.

Au-delà de ce nécessaire exercice, 
il nous revient maintenant de fixer 

des objectifs chiffrés en matière 
de consommation foncière, 
renaturation, réduction des émissions 
de CO2, mobilités douces, lutte 
contre la vacance de logements ou 
indicateurs de santé publique.

Surtout, nous devrons créer ou 
renforcer les outils nécessaires pour 
atteindre ces objectifs.  Autant que 
possible, ces outils seront à disposition 

des communes pour les accompagner 
dans leurs projets, par exemple en 
matière d’énergies renouvelables 
ou de reconquête du bâti.
C’est de cette façon que nous 
serons à même de mettre 
en œuvre concrètement les 
intentions que nous affichons.

Mesdames, Messieurs,

C’est avec effroi que nous avons appris 
l’assassinat terroriste de l’enseignant 
Dominique Bernard, qui exerçait au 
lycée Gambetta d’Arras, à quelques 
dizaines de kilomètres de Douai.

L’école républicaine, la laïcité ont 
été touchées en plein cœur et 
nous apportons tout notre soutien 

aux enseignants et à l’ensemble 
des personnels qui travaillent sur 
les lieux dédiés à l’éducation.

Ces quelques mots ne sont rien 
à côté des défis que l’Éducation 
Nationale doit relever pour que 
l’école, pilier de notre société, qui 
forme l’avenir de la Nation, puisse 
de nouveau exercer son rôle.

Le contexte international guerrier 
n’arrange rien, et nous militons 
activement pour la paix et la 
résolution diplomatique des conflits.

Le meilleur hommage que l’on puisse 
rendre à Dominique Bernard, c’est de 
redonner à l’ensemble de nos services 
publics les moyens d’agir correctement 
pour garantir la cohésion nationale 
et le bien vivre-ensemble. 

Maryline Lucas
Maire de Guesnain

Christophe Dumont
1er vice-président de DOUAISIS AGGLO

Maire de Sin-le Noble

Frédéric Chéreau
Maire de Douai

DÉCOUVREZ L’ANCIENNE ABBAYE D’HÉNIN-BEAUMONT 
GRÂCE À LA NOUVELLE EXPOSITION VIRTUELLE !
L’exposition virtuelle de l’Abbaye des Augustins à Hénin-Beaumont est en ligne ! Les équipes du 
service de l’archéologie préventive de DOUAISIS AGGLO, en collaboration avec la société ELLIX-IR 
et le laboratoire CRIStAL ont retracé virtuellement l’intégralité des fouilles élaborées entre 2021 
et 2022 sur cette abbaye du 12ème siècle. Cette exposition virtuelle vous propose d’explorer les 
lieux de fouilles avec des images projetées à 360°. En parcourant le site, vous pourrez aussi vous 
plonger dans le quotidien d’un chanoine, découvrir les sépultures de l’abbaye ou encore retracer 
l’histoire de Marie Legrain, dont la plaque funéraire a été retrouvée. Des activités et vidéos 
ludiques sont aussi proposées pour les enfants !

Jean-Luc Hallé
2ème vice-président de DOUAISIS AGGLO

Maire de Hamel

UN PEU D’HISTOIRE !

Cette abbaye a été construite 
sur un terrain à proximité du 
Boulevard Vauban, au début 
du 13ème siècle par six jeunes 
douaisiennes souhaitant entrer 
dans les ordres. Si cet office a 
perduré sur ce lieu jusqu’en 
1476, l’abbaye a finalement été 
transférée à l’intérieur de la ville 
pour des raisons de sécurité. Elle 
donna son nom à l'actuelle rue 
de l'Abbaye des Près.
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PORTRAIT

Ayumi Kurose a fait ses gammes au 
sein de fleurons de l’industrie française. 
Originaire du Japon, il est arrivé en 
France en 1986. Diplômé de l'école 
Polytechnique, ce trilingue français, 
anglais, japonais a passé 18 ans dans 
l’entreprise Renault avant de rejoindre la 
société d’ingénierie, Akka Technologies.

C’est en tant que directeur de projet 
qu’il intègre AESC France en août 
2021. « J’ai démarré par la phase de 
concertation et notamment l’obtention 
des autorisations de permis de construire. 
Ceci dans le but de livrer les batteries pour 
les futurs modèles R4, R5 de Renault ».

Ayumi Kurose a vu se dessiner les 
contours de ce projet avant qu’il 
ne devienne concret : de l’achat du 
terrain à Renault par DOUAISIS AGGLO 
« qui nous a accompagné tant sur la 
maîtrise foncière que sur la tenue des 
plannings » à la construction de la 
première ligne de production qui 
verra le jour à l’automne 2024.

Pour ce directeur des opérations, c’est 
« cette aide précieuse » apportée par 
l’Agglo qui permet à la gigafactory 
de se construire mais aussi « de 
recruter les futurs collaborateurs. Il y 
a une vraie méthodologie à DOUAISIS 
AGGLO, en lien avec Pôle emploi pour 
identifier les futurs candidats ». 

Au total, environ 1 000 salariés seront 
embauchés pour rejoindre l’aventure 
AESC France à horizon 2025. 
« Nous recrutons une centaine de personnes 
pour cette première ligne de production 
qui verra le jour à l’automne prochain » 
ajoute le directeur des opérations. 
Rejoindre la vallée de la batterie c’est 
« pouvoir faire partie de ce pôle européen 
important dans le domaine de la batterie, 
c’est une aventure particulièrement 
enrichissante » s’enthousiasme 
Ayumi Kurose. 

Les premières cellules de batteries 
de la gigafactory seront produites 
dès le mois de septembre 2024.  

AYUMI KUROSE
DIRECTEUR DES OPÉRATIONS
AESC FRANCE

AESC : derrière ce 
projet, Ayumi Kurose.

SUIVEZ TOUTE L’ACTUALITÉ DE DOUAISIS 
AGGLO SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX 

#lovedouaisis #notredouaisis
#douaisisagglo

PARTAGEZ VOS PHOTOS 
SUR INSTAGRAM AVEC 

#DOUAISISAGGLO
#LOVEDOUAISIS

#NOTREDOUAISIS

@ghjuvanb -  #douai

@snohetta - #Orionis

@Mydadisarocker - #auby @lola.mrq - #lambres

@flaneries.en.douaisis - #arleux

EVADEZ-VOUS EN PHOTOS !
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@photo.manthony - #roostwarendin
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Nos idées de sortie
Du 26 décembre 

au 7 janvier

+ d’infos

Banquet médiéval
Spectacle

Ateliers vacances

L'esprit de Noël souffle sur 
Arkéos ! Au Moyen Âge, la 
période donnait lieu à des 
fêtes célébrant la  
« liberté de décembre ».  
Ces jours étaient l ’occasion 
de chanter et jouer !
 
De la même façon, 
Arkéos vous invite à 
profiter pleinement des 
nombreuses animations, 
d'un spectacle et d'ateliers 
proposés durant les 
vacances dans le musée 
ainsi qu'un banquet la 
Taverne médiévale.

DU 27 DÉC.
AU 7 JUILL. 2024

Programme complet à 
retrouver sur arkeos.fr

LES MARCHÉS 
DE NOËL 

ARLEUX 
2 & 3 décembre, horaires variables 
de 14h à 19h et 10h de 18h
Salle Henri Martel.

AUBY 
Du 8 au 10 décembre
Place de la République.

BUGNICOURT 
26 novembre
Salle des fêtes - 14 rue de l'Egalité.

CANTIN
9 décembre
de 14h à 20h - Place de l'Eglise.

COURCHELETTES 
14 décembre
de 16h à 21h - Parvis de la mairie.

CUINCY 
16 décembre à 15h
Complexe sportif Roger Couderc, 
rue du Marais.

DECHY 
Du 15 au 17 décembre
Ferme Jacquart, rue Victor Hugo. 

DOUAI  
Du 5 au 10 décembre 
Mardi de 18h à 20h, mercredi, jeudi 
et dimanche de 12h à 20h.
Vendredi et samedi de 12h à 21h, 
cour d’honneur de l ’Hôtel de ville.

ERCHIN 
Du 8 au 10 décembre 
Salle des fêtes, rue de la Mairie.

DU 2 
AU 10 DÉC.

THE CHRISTMAS 
XTREM SHOW 

Pour faire le show, le Père Noël 
propose des performances 
composées de show urbain, 
de cirque et de music-hall avec 
des cascades et des prestations 
jamais vues en France. Un 
spectacle pour toute la famille !

Tarifs : plein 22 € / réduit 20 €.
Réservation sur le site de 
Gayant Expo Concerts.

CASSE-NOISETTE 

Le chef d’œuvre classique Casse-
Noisette débarque à Gayant pour 
un spectacle inédit. La célèbre 
musique de Tchaïkovsky sera 
interprétée par le talentueux 
orchestre et la virtuosité des 
danseurs, sublimés par des décors 
et costumes époustouflants, feront 
vibrer petits et grands dans ce 
monde fantastique. 

Infos et réservation sur le site 
www.franceconcert.fr

27 DÉC. À 20H

TOUS LES
JOURS

BEFFROI & 
CARILLON 

Un guide vous accompagne dans 
la découverte de cet authentique 
beffroi. Le parcours révèle 
l ’histoire de la ville et dévoile 
tous les beffrois de France et de 
Belgique inscrits au patrimoine 
mondial de l ’Humanité. 

Tous les jours à 15h et 16h30. 
Tarifs : plein 6 € / réduit 4 €.

DU 1ER

AU 31 DÉC

L'ARBRE DE NOËL
DE SOURCÉANE

Le centre aquatique mettra à 
disposition un sapin de noël 
dans son hall d'accueil durant 
tout le mois de décembre. 
Sur le même principe qu'une 
tombola, cet arbre de noël 
sera décoré par de nombreux 
cadeaux disposant d'un 
numéro. Les cadeaux seront 
vendus à prix unique à la 
clientèle.

DESCENTES DU 
PÈRE NOËL 

AUBY 
9 décembre à 20h, 
Eglise Notre-Dame, rue Léon Blum.

CUINCY
16 décembre à 17h 
Eglise Saint-Martin.

DECHY
16 décembre à 18h30, 
Eglise Saint-Amand.

FERIN
2 décembre à 19h30,
Mapping sur la façade de l'église 
Saint-Amand

RÂCHES
23 décembre, Église Saint Léonard.

FÉRIN
Les 2 et 3 décembre de 14h à 19h
Salle des fêtes, rue de Bapaume

FLERS-EN-ESCREBIEUX 
17 décembre, parvis de la mairie.

FLINES-LEZ-RÂCHES
2 décembre, ferme pédagogique 
cœur de Marguerite.
3 décembre, parvis de la mairie.

GUESNAIN
15 décembre de 16h30 à 19h
16 décembre de 11h à 19h
Place Roger Salengro.

LAMBRES-LEZ-DOUAI
Du 8 au 10 décembre
Place du Général de Gaulle.
LAUWIN-PLANQUE
Du 1er au 3 & du 8 au 10 décembre
Vendredi de 19h à 22h
Samedi et dimanche de 10h à 20h
Domaine de Lauwin.

MARCQ-EN-OSTREVENT 
17 décembre, Salle des fêtes.

RÂCHES
Du 1er au 3 décembre, Salle des fêtes.

SIN-LE-NOBLE
Du 8 au 10 décembre. Théâtre 
Henri Martel et Place Jean-Jaurès.

WAZIERS 
Du 15 au 17 décembre 
Place Bordeu et Hôtel de ville.

Voici la liste des communes qui organisent des événements à l’approche des fêtes de Noël. 
Liste non exhaustive. Pour plus d'informations, renseignez-vous auprès de votre mairie.

CONCERTS ET 
SPECTACLES DE NOËL 

ARLEUX 
10 décembre
Concert de Noël à l ’église.

MARCQ-EN-OSTREVENT
17 décembre - Concert harmonique 
à l ’église à 11h30 
Parade du Père Noël à 18h.
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Du 26 décembre 
au 7 janvier

+ d’infos

Banquet médiéval
Spectacle

Ateliers vacances


